

Fidel Araneda Bravo, 80 años después

000 163 564

Hay seres que han hecho de su paso por el existir una ruta constante de lealtad hacia sus más preciados principios vocaciones. Uno de ellos es Monseñor Fidel Araneda Bravo, quien hace algunos años ingresó al Club de los Octonegarios, sólo que su entrada a tan selecto grupo lo encuentra en la plenitud de sus labores apostólicas, sociales y literarias. Su labor como hombre de letras la inició a los 16 años y sus primeros trabajos históricos y literarios datan de 1924. Una vez consagrado al sagrado Don del sacerdosio ejerció labores de Secretario de Redacción y Crítico Literario en la prestigiosa "Revista Católica". En 1949 ingresó como miembro de Número a la Academia Chilena de la Lengua, donde fue recibido por Don Arturo Alessandri Palma, reformador de las leyes sociales, visionario esta-dista y ardiente defensor de la democracia sin adjetivos. Años más tarde, Fidei Araneda Bravo, publico una de las mejores biografías del ex Mandatario. Desa Fidei Araneda Bravo, publico fortuna damente mezquinos intereses interrumpieron una centenaria tradición en la Academia, la cual indicaba que el académico más antiguo debia ocupar por derecho propio la Dirección de la Corporación. Fue el pago de Chile para quien no solo dedicó mas de tres décadas a los quehaceres académicos, sino que le impregnó a la institución un dinamismo que ésta ignoraba. Aún hoy los poseedores de las palmas académicas no han sido capaces de reconocer su deuda con la Historia.

Más de una veintena de libros y cientos de folletos sobre figuras eclesiásticas, literatos e historiadores chilenos e hispanoamericanos, dan cuenta cabal de este erudita escritor. Conocedor como pocos de la Historia de la Iglesia Chilena. Su pasión por el arte sagrado lo llevó a fundar el Museo de la Catedral de Santiago. Artículos de su pluma

Por Wellington Rojas Valdebenito.

han aparecido en múltiples diarios y revistas de Chile y el continente, entre ellos "La Nación" de Buenos Aires y "El Nacional" de Caracas. Como Vice-Presidente de la Sociedad de Escritores de Chile, SECH, demostró su inalterable condición de defensor en la lucha por la honra del hombre, el libre desarrollo del espíritu y la transparencia de ideas. Nunca, en los ya largos años que he tenido el honor de gozar de su amistad, lo he visto claudicar ante algún obstáculo si se trata de proclamar la verdad sin tapujos. Como historiador, jamás ha gustado de la adulación y la faisa alabanza. Sus obras no nos muestran a un panegirista consumado, sino que a una voz que no trepida en decir las cosas por su nombre.

El viernes 18 de julio tuvimos la ocasión de asistir a la presentación de su obra magna: "Historia de la Iglesia en Chile", monumental trabajo de cerca de un millar de páginas que abarcan un período de cuatro siglos desde la conquista basta la actualidad. El día 8 Fidel Araneda Bravo cumplia 80 años, por lo que el lanzamiento de su libro — efectuada en la Librerta Sao Pablo, editores del mismo-constituyó todo un acontecimiento para la Iglesia y las letras chilenas. La presentación estuvo a cargo del Premio Nacional de Historia, Sergio Villalobos y como una muestra de admiración y cariño a este Sacerdote-Escritor le acompañaron el Cardenal Arzobispo de Santiago Juan Francisco Fresno, los obispos Munita, Hourton y Matte, Bernardo Leighton y su esposa Anita Freeno, Luis Sánchez Latorre y numerosos diplomáticos y hombres de letras. Pensamos que fue un merecido homenaje al verdadero varón del sacerdocio y el fértil cultivo de los vocablos que es Monseñor Fidel Araneda Bravo, hombre de relieve en la Iglesia Chilena

Fidel Araneda Bravo, 80 años después [artículo] Wellington Rojas Valdebenito.

Libros y documentos

AUTORÍA

Rojas Valdebenito, Wellington, 1951-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1986

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Fidel Araneda Bravo, 80 años después [artículo] Wellington Rojas Valdebenito.

FUENTE DE INFORMACIÓN

Biblioteca Nacional Digital

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile